

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACERLA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,696 DE LA NOCHE. MADRID, MARTES 17 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche no hemos recibido DESPACHOS TELEGRAFICOS de extranjero por interrupcion de las líneas.

Segun informes de LA EPOCA, no es cierto que el señor duque de la Victoria haya resignado el mando y la direccion del partido progresista en el señor conde de Reus. Lo que ha pasado es, segun dice, que los progresistas de Barcelona han hecho una pregunta al señor duque de la Victoria y este la ha contestado. La pregunta, segun parece, se reducia á saber si el general Prim debería ser apoyado en sus trabajos, cuya pregunta ha sido contestada afirmativamente; pero sin abdicar, ni mucho menos, la suprema direccion y el primer puesto del partido el señor duque de la Victoria.

Como por efecto de la multitud de tarjetas que se depositan en los buzones en días muy señalados, suele ser difícil el repartirlas en tiempo oportuno, conviene que las personas que no quieren sufrir este inconveniente depositen las tarjetas del próximo día de San José con la debida anticipacion.

El presidente del Consejo de ministros dió anteayer un gran banqueté á sus compañeros de gabinete.

Se asegura que en el ministerio de Estado no se ha recibido la invitacion oficial para adherirse á las reclamaciones diplomáticas en favor de Polonia.

Creo que el Eco del País que pierden un tiempo precioso los periódicos, antes opositor y ahora ministerial, que andan averiguando si el duque de Tetuan apoya ó combate al ministerio presidido por el marqués de Miraflores; y añade: el general O'Donnell, que no abdica su criterio ni impone ó acepta tratos ó contratos, nada ha visto y nada ve en este gabinete contrario á su política; más como no está ligado por ningún género de compromisos, como no aspira á imponer sus opiniones á nadie, ni está en manera alguna dispuesto á aceptar las agenas, tenemos la seguridad de que ni apoyará ni combatirá *à priori*, y esperará los actos del gabinete para juzgarlos con entera independencia sin aprobar nunca lo que esté en contradiccion con sus ideas.

Segun escriben de Paris parece que el archiduque Maximiliano tiene verdaderamente algun partido en la frontera de Galicia. Por allí parece que han asomado algunas partidas con una bandera en que se lee: Viva Maximiliano, rey de Polonia.

Dícese que el emperador de Austria visitará el Veneto dentro de un mes.

Dice una carta de Turin que ni Garibaldi, ni Menotti, ni los generales Turr, ni Klappa, ni los polacos colocados en el ejército italiano han pensado en ir á las márgenes del Vistula, y todo se ha reducido á los manifestos que desde el lago de Como y su isla de Caprera les han dirigido Kossut y Garibaldi.

Correspondencias bastante autorizadas afirman que el Sr. obispo de Badajoz ha accedido al fin á las repetidas instancias que se le han hecho de parte del gobierno de S. M. para que aceptase la mitra de Barcelona.

Dícese que puesto de acuerdo el ministro de Gracia y Justicia con el Nuncio de Su Santidad se activará mucho los trabajos para la ejecucion del Concordato, comenzando por las capellanías colectivas.

S. M. ha otorgado la gran cruz de Carlos III al reputado jurisconsulto Sr. don Manuel Cortina, como premio de los importantes trabajos que ha hecho en el comision de códigos de que es presidente, y de los servicios que ha prestado como decano del colegio de abogados de esta corte, puesto que ha desempeñado muchos años.

Entre los trabajos que un corresponsal de el Telégrafo de Barcelona dice que ha hecho el partido progresista, habla de una pretension de D. Cirilo Alvarez de que se cree una Milicia Nacional sedentaria que solo en caso de guerra y como defensa nacional se armara.

En el presupuesto de Gracia y Justicia presentado al Congreso, no introducirá el nuevo gabinete alteracion alguna esencial.

El Reino dice anoche que no es cierto que en la reunion que celebraron los disidentes se hablase nada de repulsiões ni alianzas, y que es por lo tanto infundado lo que han asegurado algunos periódicos de que se declararon intransigentes con un hombre político determinado.

El Eco de España se empeña en que las Cortes han de discurrir, no los presupuestos, sino la autorizacion para cobrarlos, y para ello se funda en dilucidados materiales. Con este motivo dice LA EPOCA que por muy respetable que le parezca esta opinion, cree que en política la

línea recta es la mejor, y que el gobierno, siendo como es francamente constitucional, debe buscar en el Parlamento la fuerza que há menester y que este no le negará sin duda, perseverando en la conducta sensata, legal y patriótica que viene distinguiendo su administracion.

Un periódico de anoche dice que no es exacto que las fuerzas franco-españolas defendían en Cochinchina al emperador Tu-Duc, á quien los rebeldes amenazan destronar, y añade: «La rebelion que ha puesto en grave aprieto á las escuadras españolas y francesas que aun permanecían en Cochinchina, es alentada por el emperador. No ha negado este la indemnizacion pecuniaria, á cuenta de la cual sigue entregando cantidades, pero resiste la cesion de parte alguna del imperio. Por las noticias que hoy recibimos de Cochinchina, las tropas franco-españolas han debido verse muy apuradas y la oportunidad de los auxilios enviados desde Filipinas ha evitado sin duda un gran desastre.»

El Sr. Monares, ministro de Gracia y Justicia, ha dirigido una circular á los magistrados y jueces y otra á los fiscales, y en ellas revela toda la rectitud y nobles aspiraciones de que se halla animado. Recomienda la rectitud y la actividad en el despacho, porque la prontitud de la pena suele impedir la repetición de los crímenes y la dolorosa necesidad de castigarlos, y para que la inocencia, alguna vez envuelta en un proceso, no jima por la morosidad y la tardanza en la allicion y el encierro.

En la circular que el señor ministro de Gracia y Justicia ha dirigido á los agentes fiscales de todos los tribunales de justicia, dice entre otras cosas, que si sus graves obligaciones obtienen ya una recompensa, puesto que en los presupuestos se les aumentan sus dotaciones, todavía la obtendrán mayor á medida que lo permitan las graves atenciones del Estado, y que se hará esensiva en otro concepto á las laboriosos sustitutos fiscales, cuyos servicios, tan dignos de aprecio, les recomendará poderosamente para obtener plazas efectivas.

Parece que está ya resuelto por el ministro de Gracia y Justicia que en lo sucesivo se ingrese en la carrera judicial solo por oposicion. El decreto, segun EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, está ya extendido y debe someterse á la aprobacion de su majestad un día de estos. Los cesantes no necesitarán aquel requisito para ser colocados.

De Sigüenza dicen, con fecha 6 del actual, que levantando unos obreros del ferrocarril un wagon con un pie de gato, saltó este, y dando en la cabeza de uno de los trabajadores, lo dejó muerto en el acto.

El día 3, en la estacion de Atocha, haciendo maniobras con wagones del tren 114, fueron cogidos y heridos los mozos José Preez y Francisco Gisberl.

El miércoles por la noche fué robada la habitacion del conserje del hospital militar de Córdoba. Los ladrones se lleva una suma de cerca de mil duros, que se creyó pertenecía á la administracion militar, pero despues se supo que era del conserje y representaba todas sus economías de muchos años.

En la noche del 10 al 11 reinó tan fuerte temporal en el puerto de Cartagena, que ocasionó algunas averías en los buques que no lograron entrar en fondeadero, y la borrada de un brie-barea inglés, que no pudo ser puesto á flote en los primeros momentos, á pesar de los socorros que con eficacia le prestó la autoridad de marina de aquel departamento.

Es posible que de hoy á mañana pueda dejar ya el lecho el ministro de la Guerra señor marqués de la Habana, pues sigue notablemente aliviado.

Segun cuentan algunos viajeros que acaban de llegar á Madrid, hace dos días cayó en la Alcarria y en toda la inmediata sierra una nevada abundante, contribuyendo esto sin duda á destemplan la atmósfera hasta el extremo que se está experimentando.

Ya está haciéndose el acopio, y muy pronto se principiará á colocar la cañería para la distribucion de las aguas del Lozoya en la calle de las Huertas y otras del mismo barrio.

El señor general Andrian ha sido sacramentado. También se encuentran enfermos, aunque no de gravedad, los generales Marchessi y Gujardé.

El capitán general de la armada señor Armero ha tenido ayer una larga conferencia con el señor ministro de Marina. Dicen los amigos de aquel que ha suspendido su proyectado viaje á Andalucía hasta que se arregle la cuestion de los demisionarios. Así lo asegura anoche un periódico.

El señor general Prim dispone una gran cacería en los montes de Toledo, pa-

ra el viernes próximo. Parece que ha convidado á los señores Olozaga, Cantero, Sagasta, y á otros diferentes personajes progresistas.

EL ECO DEL PAIS dice anoche, no sabemos con qué fundamento, lo siguiente: «Hoy se ha dicho que el Sr. D. Francisco Goicoechea cesaba en el cargo de administrador del real patrimonio, por razones parecidas á las que motivaron la salida del Sr. Ibarra; pero segun nuestras noticias, todavía este rumor no merece credito.»

Parece que el Sr. Pastor Diaz sigue bastante enfermo, inspirando su estado serios temores.

Las personas que vuelven de Inglaterra á Paris, dicen que jamás se ha visto espectáculo mas magnífico que el de las fiestas de Londres, Windsor y principales poblaciones por donde, como Southampton, han pasado los príncipes de Londres. La iluminacion de la capital fué asombrosa. En la iglesia de San Jorge de Windsor el lujo y aparato era verdaderamente oriental. Diez y ocho príncipes de todas las partes del mundo acompañaban á los novios, que hoy disfrutaban la luna de miel en la encantadora isla de Whigt. La princesa Alejandra se ha ganado todos los corazones con dos actos bien sencillos. La novia al pasar por Mansion-House se estrechó cordialmente entre las suyas, la mano que le tendió desde la calle un pobre trabajador; y apenas desposada, su primera visita fué al sepulcro que guarda en Inglaterra las cenizas del príncipe Alberto. La reina se lo agradeció en el alma con lágrimas en los ojos.

Los guardias civiles del puesto de Alcora, provincia de Huelva, Pedro Tomás y Antonio Ballester, en union del alcalde del pueblo de Vallat, aprehendieron hace pocos días y pusieron á disposicion de la susedicha autoridad una máquina de acuñar monedas de 100 rs., así como tres sujetos que trabajaban en la misma.

En la cenera denominada Alchiver del Clero, término de Viar, provincia de Alicante, han sido capturados por el cabo 2.º, comandante del mismo, José Defan, y fuerza á sus ordenes, cinco hombres armados y sospechosos, los cuales han sido entregados á la autoridad juntamente con una carabina, una pistola, un puñal, dos navajas, una careta, pólvora, balas y otros efectos.

Por el cabo 1.º José Muñoz Perez, comandante del puesto de Monteflor, Granada, y los guardias á sus ordenes, Santiago Esposito Ruiz y Antonio Rodriguez Tapia, ha sido capturado el paisano José Catalino Molina, vecino de Algarinejo, como principal autor del asalto verificado en el cortijo del Barraneon, término del referido puesto, la noche del 26 de febrero último, que en compañía de otros tres hombres armados sorprendió al dueño de dicho cortijo, exigiéndole la suma de 20,000 rs. ó la vida.

Segun resulta de las minuciosas observaciones practicadas por los individuos de la junta de agricultura de Valencia en los naranjos enfermos de aquellas huertas, la enfermedad es producida por una planta parásita de la familia de las «Cripotogamas» que vive del jugo de las raíces del árbol y no le deja savia suficiente para el desarrollo natural del mismo.

SEGUNDA EDICION.

LA GACETA de hoy no publica real decreto alguno.

Hoy trae la GACETA los discursos, pronunciados por nuestro embajador en Paris, el Sr. Istúriz, y por el emperador de los franceses, en el acto de presentar el Sr. Istúriz sus credenciales; discursos que no reproducimos porque ya, gracias al telégrafo, son conocidos de nuestros lectores.

Ha sido nombrado inspector de presidios de la isla de Cuba el teniente coronel D. Pedro Varela.

Se ha concedido la gran cruz de San Hermenegildo al general D. José de Echevarria y Castillo, y al general D. Manuel Paez Jaramillo.

El gobernador capitán general de Filipinas participa al ministerio de Ultramar con fecha 24 de enero último que el orden y tranquilidad pública continúan sin alteracion en aquellas islas.

El gobernador de Fernando Poo participa en 23 de enero próximo pasado al ministro de la Guerra que el estado sanitario de aquella colonia es muy satisfactorio.

Ha sido promovido al empleo de teniente coronel, el comandante de E. M. D. Miguel del Tréll y Chacón.

Se ha conferido el empleo de primer comandante al segundo de la Guardia civil D. Miguel Gazman de Cumpuldo.

El auditor de guerra D. Mariano Noguey y Seall, ha obtenido su jubilacion.

Ha sido nombrado asesor de Ingenieros de Navarra D. Ramon Vieudal.

Se ha concedido su retiro á los coroneles de infantería D. Manuel Gonzalez Valdés y D. Ramon Salazar y Mizarredo, al teniente coronel D. Ambrosio Alvarez y Navas, á los primeros comandantes don Ramon Espadero Lopez y Villaseñor y D. Mariano Gohantes, y á los segundos comandantes D. Francisco Schmidt y Castellana, D. Isidoro Beñabea y Terll, D. Jacinto Sola y Aspar, D. Mariano Ruiz de Arana, y D. Federico de la Rosa y Fernandez de Landa.

A propósito del vapor «Rita», que hará en la bahía de Bilbao, dice un diario de aquella ciudad: «El buque se encuentra hoy en el mismo estado, azotado por la furia del mar que se estrella contra sus costados, quebrantado del centro y con la pona revirada á estribor. La causa de no hallarse ya completamente destruido es que la embarcacion ha hecho cama en la arena y recibe con la proa y en buena situacion las mareas. La arboladura tampoco ha padecido hasta ahora gran deterioro. Se esperan las aguas vivas ó que calme la mar, que es lo esencial para poder sacar á salvo la carga. El señor comandante de carabineiros ha reforzado la fuerza que reside en Portugalete con objeto de evitar toda clase de desmanes, y al mismo tiempo el ayuntamiento de Gucho ha mandado también á las inmediaciones del buque naufrago una docena de hombres con objeto de evitar los tristes excesos que hemos venido contemplando hace tiempo en casos análogos.»

Dicen de algunos puntos de las costas cantábricas, que se han visto por aquellas aguas algunos ballenatos. Un periódico de Bilbao cree que no fuesen tales, sino golfinos, de cuya clase de pescados se han visto muchos entre Bayona y Burdeos.

Los cuerpos altos y con pelo continúan siendo muy admitidos para los vestidos de señora. Los chaletillos de seda y las chaquetillas Figaro y Bolero reemplazan con ventaja á los cuerpos porque pueden llevarse indistintamente con varias faldas. Es un modelo de elegancia en este género una chaquetilla Figaro de cachemir azul muy claro, y adornada todo alrededor con una tira de cisne; las mangas son semianchas y un poco cortas, de manera que se vean perfectamente las mangas interiores. Las mangas de los vestidos se hacen en su mayor parte semiajustadas y se adornan con un jockey en el hombro y una ancha tira en su terminacion.

En Cracovia se ha formado un comité de damas para auxiliar á los polacos heridos, que se encuentran en el mayor abandono.

El aspecto de Cracovia es tristísimo; los habitantes de muchos pueblos de la Polonia rusa emigran en masa para huir de los horrores de la guerra y se refugian en aquel país, donde se hallan completamente abandonados.

Cartas de Atenas con fecha 7 dicen que la asamblea nacional ha nombrado una comision que deberá discurrir de concierto con el ministro del interior; deliberar sobre la cuestion de sucesion al trono, y tomar una determinacion sobre este punto.

Mr. de Moraitinis ha sido elegido presidente de la asamblea nacional.

La lucha entre los poderes legislativo y ejecutivo en Bucharest es cada día mas viva. La cámara ha dado un voto de desconfianza al gobierno negándose á aprobar los presupuestos y declarando violadores de la ley á los que ordenasen y quisieren realizar la percepcion de los impuestos no votados.

Uno de los miembros de la academia provincial de Bellas Artes en Baleares, el Sr. D. Juan O'Neill y Rosil, acaba de dar á luz un «Tratado de paisajes» que ha merecido grandes elogios de los artistas consagrados á este género de pintura. En la obra del Sr. O'Neill se trata con claridad y extension todos los conocimientos que necesitan poseer los que pretenden dedicarse á la pintura de paisaje.

LA INDEPENDENCIA BELGA trae algunos detalles de las gestiones que la corte de Rusia ha practicado en Roma. El emperador Alejandro deseaba obtener del Papa una enciclica que desaprobase la insurreccion polaca haciendo valer el argumento de que el movimiento polaco estaba enlazado con la revolucion italiana. Las primeras gestiones del baron de Sacken cerca del cardenal Antonelli no tuvieron resultado, pues este se abstuvo de dar contestacion hasta que no recibiera instrucciones del Pontífice. El Papa se encontraba entonces indispuerto y el cardenal no disimuló al representante ruso los obstáculos que se oponían á la realizacion de los deseos de su soberano. Poco tiempo despues de esta entrevista la salud del Papa le permitió recibir al baron de Sacken en audiencia particular.

La conversacion fué corta, pero Su Santidad dejó comprender perfectamente al enviado del czar que cualquiera clase de intervencion de la Santa Sede en Polonia seria inoportuna y poco justificada por las circunstancias. El baron de Sacken no se dió por vencido y se dirigió de nuevo al cardenal Antonelli pretendiendo únicamente que en la primera ocasion solemne pronunciase el Papa algunas palabras para decidir al clero polaco en favor de la politica rusa. Esta nueva tentativa no tuvo tampoco efecto.

Las noticias mas recientes de Pekin recibidas por el correo de Filipinas, alcanzan á fines de noviembre. Nada ocurria importante en la capital. El suceso que ocupó la atencion del gobierno imperia recientemente, fué la ceremonia de trasportar el ataúd del finado emperador para fuera de la ciudad, acompañado de otro de una emperatriz que murió hace diez años, y cuyos restos se hallaban insepultos hasta el presente, en honor á la diadema.

Hay aparentemente mas movimiento y vida entre el pueblo de Pekin, que hasta ahora se habia notado, y el comercio progresa mucho más que en el año anterior. Va creciendo el número de extranjeros, y al presente unos ochenta habitan dentro del recinto de la ciudad.

Una expedicion importante ha vuelto há poco de las cercanías de Tehou, á fin de obtener mas particularidades sobre el carbon de las minas de Sin-m. Esta expedicion fué proyectada por S. E. mister Bruce y por el almirante Sir James Hope, cuyo resultado en breve se sabrá.

Del interior no ha habido noticias de importancia, no obstante de circular rumores de que pequeños grupos de asesinos instaban las provincias de Shantung y Sheusi, en sus distritos del Sur, perturbando la tranquilidad pública; pero los comerciantes del Sur y Oeste no se ocupan de estos rumores, sino de sus negocios.

En Taktú la instruccion de las nuevas tropas chinas continúa satisfactoriamente, y se espera que la fuerza inglesa de esa ciudad en la primavera próxima, de manera que los fuertes serán defendidos por las tropas chinas, que tan pronto se han sometido á la disciplina extranjera como de las armas de fuego.

El meeting que tuvo lugar en Stokolmo con motivo de la cuestion de Polonia, adoptó las siguientes resoluciones:

- 1.º El repartimiento de Polonia ha sido un acto de traicion y un atentado contra el cual debe protestar toda nacion libre.
- 2.º Las protestas del pueblo polaco y sus tentativas para recobrar su independencia, no deben ser confundidas con las sublevaciones ordinarias, pues son legítimas ante Dios y ante los hombres.
- 3.º La odiosa medida del reclutamiento, como Rusia ha querido practicarla en Polonia, justifica plenamente la insurreccion que acaba de estallar. La juventud polaca ha hecho bien prefiriendo la muerte sobre el campo de batalla á una vil sujecion.
- 4.º Será de lamentar profundamente que ninguna nacion acuda en auxilio de Polonia, y toda potencia que se una á su bárbaro opresor merecerá incurrir en la reprobacion universal. Estas resoluciones fueron adoptadas por unanimidad, y la Asamblea se disolvió á los gritos de «Viva Polonia!»

Un telegrama fechado en San Francisco, California, el 21 de febrero, anuncia que habian ocurrido serias de avenencias entre las autoridades de aquella ciudad y los habitantes de Honey Lake Valley con motivo de cierta cuestion de límites. El sheriff de California trató el 13 de cumplir una orden del gobierno, pero los vecinos del Valle se armaron y se opusieron á ello, haciendo fuego contra el sheriff y los que le acompañaban, é hiriendo á seis de estos. El sheriff pidió auxilio á San Francisco, y mientras llegaba continuaban armandose los vecinos del Valle y fortificándose en las casas, con el objeto de oponerse abiertamente á que el empleado del gobierno cumpliera las órdenes que llevaba.

El Sr. Perez del Alamo ha dirigido ayer un despacho telegráfico á LA DISCUSION, diciendo que han tratado de asesinarle, pero que ya entienden los tribunales en este asunto.

LA ESPAÑA dice que habrá pocas gracias mas merecidas y mas universalmente aprobadas, que la gran cruz de Carlos III, concedida al Sr. D. Manuel Cortina.

Varios periódicos elogian las circulares expedidas por el señor ministro de Gracia y Justicia á los regentes de las audiencias y fiscales de S. M. LA ESPAÑA aplaude al Sr. Monares por el acierto y el espíritu de justicia con que inaugura el desempeño de su delicado cargo.

Créese que no tiene fundamento la noticia dada anoche por EL ECO DEL PAIS sobre probable cesantia del Sr. Goicoechea en el cargo de administrador del real patrimonio.

El tren que llegó a Castellón desde Valencia en el último viaje del viernes emprendió solo su marcha, sin necesidad de locomotora, ni de operarios, ni de viajeros, á las cuatro de la mañana, anticipando su salida dos horas. Según parece, los frenos estaban flojos, y el impetuoso viento que reinaba puso en movimiento los coches, que caminaron así con la mayor rapidez hasta las inmediaciones del puente de Villareal. El sereno de la estación, que vio la fuga de los coches, sin que se detuviesen á pesar de sus gritos y de sus esfuerzos, despertó á los dependientes de la empresa, que hicieron regresar á los fugitivos, valiéndose de la máquina que tenían en Villareal desde la noche anterior, surtiéndose de agua.

Las NOVEDADES pregunta si es cierto que el actual gabinete ha mandado suspender el pago de cantidades que por vía de subvención recibían algunos periódicos amigos del ministerio. Como LA CORRESPONDENCIA no ha recibido nunca subvención, y como ignora que se haya dado á ningún otro periódico, no podemos contestar á la pregunta del periódico progresista.

Un periódico ha dicho que el general Armero ha suspendido su viaje á Andalucía, hasta que se arregle la cuestión de los marinos dimisionarios; pero según hemos oído, es posible que el general Armero salga muy pronto para Andalucía, volviendo dentro de poco, pues se propone ocupar su puesto en el Senado á la apertura de las sesiones de Cortes.

El general D. José de la Concha ha pasado la noche con tranquilidad y adelanta en su alivio. Los médicos y las personas de su familia, quieren absolutamente que deje por algunos días la corte y los negocios.

Esta tarde á las tres ha sido recibido por S. M. la Reina en audiencia particular, el embajador de Francia Mr. Barrot, encargado de poner en manos de S. M. cartas de su soberano.

Anteanoche volvió de Aranjuez á Madrid el duque de Valencia, que hoy todavía continúa en esta corte.

Como medida de economía se ha dado orden para que vuelva á la Península la escuadra destinada á recorrer las costas del Pacífico bajo el mando del general Pinzon. Mas para que nuestro pabellón pueda recorrer aquellos mares se ha aumentado la estación del Rio de la Plata con la goleta que iba unida á la expedición.

Es muy posible, según las noticias que tenemos hoy, que el gobierno no retire del Congreso el proyecto de ley de incompatibilidades, limitándose á comuni-

car á la comisión respectiva las alteraciones que desea introducir en la misma.

Se nos ha denunciado el hecho de que una persona vestida con el traje talar y que lleva un niño de Dios, se ha presentado en algunas casas pidiendo limosna para las obras de las Descalzas Reales. En su consecuencia se nos ha autorizado para decir que nadie debe dejarse sorprender por los que hagan semejantes peticiones, y que se hará un servicio entregándolos á las autoridades supuesto que las obras y todos los gastos de las Descalzas Reales los paga S. M. la Reina como patrona familiar que es de estas reales fundaciones.

Las cartas de Turin aseguran que el conde Areze, senador, será enviado en misión extraordinaria á Paris.

Los periódicos de Paris anuncian que gran número de polacos de todas edades que ocupan destinos en los ferros-carriles y en otras dependencias francesas análogas han hecho dimisión de sus cargos.

El dictador de Polonia Langiewicz, acaba de decretar la creación de un periódico oficial redactado en la lengua nacional, y que publicará además boletines en idioma francés, destinados á dar á conocer á Europa las verdaderas noticias acerca de las operaciones militares. Este periódico se redactará en el cuartel general del ejército polaco.

En el parlamento inglés acaba de aprobarse por una gran mayoría una medida rechazada varias veces por el mismo parlamento. Esta medida es la construcción de cinco navios de coraza. Para conseguir este resultado lord Palmerston no ha tenido otra cosa que hacer que poner en evidencia los armamentos marítimos que posee Francia.

El duque de la Victoria ha dirigido una expresiva carta á los individuos del partido progresista que organizaron una función á beneficio de los pobres en el teatro del Odeon, en Barcelona, manifestándoles su agradecimiento por que festejaron de una manera tan propia de corazones piadosos y leales el día de San Baldo-

mero. Podemos asegurar que carece de todo fundamento la noticia dada anoche por un periódico y repetida hoy por varios de que el Sr. D. Francisco Góicoechea va á cesar en su cargo de administrador general del real patrimonio.

Por el ministerio de Hacienda se ha dado autorización para la creación de bancos de emisión en Vitoria, Burgos y Santander.

En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, se trató de las traslaciones

que van á verificarse en el personal de los gobernadores civiles de provincia; pero todavía no puede designarse con seguridad quiénes son los elegidos.

Mañana á las doce de la mañana tendrá lugar en la sala extraordinaria de esta audiencia, la vista ante el jurado de la denuncia entablada contra LA CORRESPONDENCIA. Está encargado de nuestra defensa el eminente jurista señor don José María Fernández de la Hoz.

Por las noticias que hemos recibido esta tarde, vemos que el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Monares, quiere y se propone hacer hasta donde sus facultades alcancen, que en la carrera judicial se ingrese por oposición; pero que no está tan próximo como indica EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, el someter esta idea á la aprobación de sus compañeros y de S. M.

Esta tarde se ha dicho que había roto el general Concha. Podemos desmentirlo. A las cinco de la tarde continuaba el buen estado del enfermo.

El 20 por la mañana saldrán de Madrid el marqués de los Castillejos y sus amigos personales y políticos para la gran cacería que tienen dispuesta en las inmediaciones del palacio del conde de Reus, en los montes de Toledo.

Hoy al medio día era gravísimo y casi no ofrecía esperanzas el estado del señor Pastor Diaz.

Hace pocas noches fué robado el cajón de un vendedor de pájaros de la plazuela del Príncipe Alfonso. Después de muy activas y eficaces diligencias el inspector especial de vigilancia Sr. Briones ha conseguido averiguar quien fué el ladrón y ponerle á la sombra. Al capturarlo le ha encontrado todos los efectos robados, una sierra de las que sirven para cortar hierro, una palanqueta y varias ganancias. El Caso es licenciado de presidio y está sujeto á la vigilancia.

El mismo señor inspector ha echado también mano á dos próximos reclamados por los tribunales.

De un momento á otro debe aparecer en los periódicos progresistas puros un escrito que revele el programa político de sus hombres. Hoy se ha asegurado que están ya conformes con el credo político que los progresistas han de formular en el Senado y en el Congreso los Sres. Cortina, Olózaga y Prim; y que hasta los hombres de LA IZQUIERDA aceptan lo que los Sres. Olózaga y Prim tienen pensado sobre el arduo punto de la milicia nacional. A última hora se nos ha dicho, y lo añadimos á la anterior noticia, que los periódicos progresistas se limitarán á manifestar que la unión del partido está realizada, dejando á los Sres. Olózaga y Prim

el escoger el momento oportuno para hacer su profesión de fé ante las Cortes.

El tren del ferro-carril del Norte que debió llegar esta mañana á las siete, sufrió un retraso de 35 minutos, por haberse hundido la estación de Villalba é interceptado el paso. La causa de este hundimiento parece que ha sido por efecto del fuerte viento que ha reinado casi toda la noche y parte de la mañana. No se sabe que haya ocurrido desgracia alguna personal.

En la Academia matritense de aspirantes á la fé pública, se ha acordado que se permita ingresar como sotos á los alumnos que en la actualidad se hallan cursando la carrera del Notariado, pudiendo disfrutar de los mismos derechos que los académicos en las sesiones ordinarias, y en las extraordinarias, solo en cuanto se refiera á asuntos de administración de la sociedad.

El impetuoso huracán que reina ha ocasionado destrozos en todas partes. Los palos han sido arrancados en muchas líneas telegráficas. En Villalba la estación del ferro-carril ha sido arrancada por el viento. Las casillas de los guardas han sido arrastradas á enormes distancias, y el viento ha trasportado vigas enormes que diez hombres bastarían apenas para mover de su sitio. Años hace que no han reinado vendabales tan furiosos, y es de temer que el día de ayer haya ocasionado desgracias que aun no pueden conocerse.

Es probable que antes de terminar la actual temporada, tenga el público de Madrid el gusto de ver en la escena de uno de nuestros principales teatros y al lado de los primeros actores, á una señorita de corta edad y que lleva un apellido ilustre en los fastos de la milicia y de las artes. Nos referimos á la señorita doña Margarita Van-Halen, cuya privilegiada disposición para el teatro es objeto de la admiración y del aplauso de cuantos han tenido ocasión de oírle recitar el papel de la protagonista en *La archiduquesita*, y el de la hija del mendigo en *Hija y madre*. No hace muchas noches que en una casa muy conocida desempeñó estos papeles con tanta gracia é inteligencia, que la joven actriz recibió una verdadera ovación. Este instinto dramático es tanto mas de admirar, cuanto que la pequeña artista no ha concurrido al Conservatorio ni recibido otras lecciones que las de su padre el conocido y apreciado pintor D. Francisco de Paula Van-Halen.

La primera de las funciones que va á dar la Sociedad de conciertos promete ser magnífica. Dicha función se compondrá de las piezas siguientes: 1.º *Obertura* de Overon, por la orquesta. 2.º *Plegaria* al Santísimo á voces solas por el coro de ambos sexos; obra nueva del Sr. Esliava

3.º *Fantasia* para violoncello, obra de J. Rancome, sobre dos temas, uno ruso y otro escocés, ejecutada por el Sr. Casella. 4.º *El Tiro* escena coral á voces solas de hombres, escrita en 1862 por Thomas, y obra maestra de música imitativa. 5.º *Sinfonia* de Strauss escrita para orquesta por el maestro Meyerbeer, y tocada por primera vez en Alemania en 1846. 6.º *Sinfonia del Guillermo Tell*, de Rossini, por la orquesta. 7.º *La Rosa*, melodía popular irlandesa. 8.º *Sonata* para violín y piano, de Mozart, por los Sres. Meneses y Guelvenzu. Y 9.º *Marcha de la ópera Tannhauser*, de Wagner; marcha que pertenece á la que algunos críticos han llamado música del porvenir. Estas nueve piezas se dividirán en dos partes.

Siguen con gran actividad los trabajos del ferro-carril de Valencia á Tarragona en las cuestas de Oropesa. Aun no principió la explanación en la sección de Torrelablanca á Benicassim, ni se ha resuelto tampoco el incidente de espropiación de los terrenos comprendidos en la nueva línea que se ha trazado para atravesar las huertas de Castellón en dirección á Benicassim.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha propuesto en Consejo de ministros que se conceda la gran cruz de Carlos III, no ya solo al Sr. Cortina, sino á los señores D. Manuel Cortina y D. Cirilo Alvarez por sus servicios y méritos en la comisión de códigos.

Dícese y no lo creemos destituido de fundamento, que el ministro de Gracia y Justicia Sr. Monares retirará del Congreso el proyecto de ley relativo á recursos de casación para ampliarlo de modo que alcance no solo á los recursos civiles sino también á los criminales.

Detallándose ya los principales artículos del credo político del partido progresista puro, se dice que es cosa convenida declarar que si el partido progresista subiera al poder solo variaría el personal de los destinos puramente políticos y que respetaría y garantizaría por una ley los destinos esencialmente administrativos.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL. — A las 8 1/2. — Función 116 de abono. — *Martha*. PRINCIPE. — A las 8. — *La farsa*. — Baile VARIADADES. — A las 8. — *El Castillo de naipes*. — Baile. — E. H. ZARZUELA. — A las 8. — *El planeta Venus*. CIRCO. — A las 8. — *E. Trapero de Madrid*. NOVEDADES. — A las 8. — *La almoneda del diablo*, comedia de magia en tres actos y un prólogo. CIRCO DE PAUL. — A las 8 de la noche. Nuevas suertes de magia egipcia.

...nencia á mi juicio, su dedo pulgar en el carrillo izquierdo, y le sacó de repente haciendo un ruido que imitaba bastante bien la detonación de un tapon; después, moviendo diestramente la lengua contra los dientes, produjo un agudo silbido que duró muchos minutos y que quería asemejarse al ruido del Champagne cuando sale espumando. Aquella conducta vi claramente que desagrado á M. Maillard; pero no dijo nada, y la conversacion continuó, usando de la palabra un caballero de corta estatura, sumamente flaco y adornado con una gran peluca. —Y no debemos olvidar, dijo, á aquel bendito que queria pasar por rana—animal con el cual, entre parentesis, tenia bastante semejanza. —Me hubiera alegrado que lo hubiérais conocido (y el viejo se dirigia á mí); porque os hubiera gustado en el alma ver la verdadera expresion con que imitaba al anfibio. Si aquel hombre no era una rana, lo que puedo decir es que habia errado su vocacion. Su canto... uhh... era la nota mas encantadora del mundo. Un verdadero sé de baritono. Y cuando se ponía así con los codos sobre la mesa, después de haber bebido algunos vasos de vino, y abría la boca de este modo, y movía los ojos y los guiñaba como veis, ah!, estoy seguro de que os hubierais abismado en la admiracion de su genio. —No dudo de ello, respondí. —Y también, continuó un nuevo interlocutor, habia un Petit Gaillard que se creía un polvo de tabaco, y se tenía por muy dichoso en no poder ser cogido entre el índice y el pulgar. —Y también habia un Julio de Soulières, genio de los mas singulares, cuya locura consistía en creerse una calabaza, persiguiendo á nuestro cocinero para que le convirtiera en pastel—procedimiento al que rehusaba prestarse el jefe indignado. En mi opinion, sin embargo, un pastel de calabaza de Soulières hubiera sido un delicioso entremés. —Me asombrais, dije lanzando á monsieur Maillard una mirada interrogadora. —Ah, ah, ah! hizo aquel caballero. Eh, eh, eh!—Uh, uh, uh!—Oh, oh, uh, uh, uh! Verdaderamente es una buena chanza! Pero esto no debe admiraros tanto, amigo mio; el señor es un visionario, un ente original, lo que dice no debe tomarse al pie de la letra. —Y también, añadió uno de los convidados, habia un Bouffon-Legrand, caracter no menos escéntrico á su manera. Vuelto loco de amor, se figuraba que te-

nia dos cabezas, una de las cuales era la de Ciceron, mientras que la otra pertenecía al orden compuesto, representando desde la frente á la boca la de Demóstenes, y desde la boca á la barba la de lord Brougham. Es muy posible que estuviera engañado; pero os hubiera convencido de que tenia razon, porque era un mozo de una elocuencia prodigiosa. El arte oratorio le inspiraba una pasion tan desenfrenada que no podia resistir al deseo de pronunciar discursos. Después de comer, por ejemplo, se subía en la mesa y... vais á verlo. —Al llegar aquí, el que estaba mas cercano al orador le puso la mano en el hombro y le dijo algunas palabras al oido; inmediatamente se calló el otro, y volvió á sentarse en su silla. —Y también, continuó el que acababa de obrar de aquella suerte, habia un Boulard, el mico; y le llamo el mico, porque, en efecto, estaba poseído de la chocante idea, no absolutamente fuera de razon, de creerse metamorfoseado en aquel animal. Os hubiera hecho desternillar de risa el verle dar vueltas. Se estaba haciendo piruetas horas enteras, así.... El amigo á quien habia interrumpido hablándole en voz baja, ejecutó la misma operacion respecto á su vecino. —Todo esto es muy bueno y bello! exclamó una señora ya entrada en años, con toda la fuerza de sus pulmones; pero vuestro Mr. Boulard me ha hecho siempre el efecto de un loco, y un loco estúpido por añadidura. ¿Quién, me permitiréis os pregunte, ha oído nunca hablar de un mico humano? esto es un absurdo completo! La señora Joyense, como sabéis, era una persona muy juiciosa. Tenia un capricho, pero un capricho en que rebusaba el buen sentido y que encantaba al que tenía el honor de conocerla. Describió, después de maduras reflexiones, que la casualidad la habia transformado en gallo, y en su calidad de volátil se conducía de una manera conveniente. Batía las alas con un abandono maravilloso, mirad... y por lo que hace al canto, no he oído nada mas delicioso: cocorocó cocorocó cocorocó... —Señora Joyense, me obligaréis á decir que os debeis conducir mejor! interrumpió nuestro huésped con tono colérico. Respetad el decoro que conviene á una señora, ó dejad la mesa; podeis escogar... La señora á quien me admiraba oír llamar Joyense, después de la descripción que acababa de hacer de aquel personaje,

se sonrejo y pareció muy sensible á la reprimenda. Bajó la cabeza y no volvió á abrir la boca. Pero una vecina mas joven continuó la serie de los retratos. —Bah! La señora Joyense era una necia! exclamó. Después de todo habia sin contradiccion mucho mas juicio en las ideas de Eugenia Salsafete. Era esta una encantadora joven, dotada de una modestia escisiva, que hallaba inocentes nuestros tocados habituales, y queria vestirse siempre, no poniento, sino quitando su vestido, cosa la mas fácil del mundo. Bastaba quitarse esto, y después esto otro, y después lo otro, y después... —Dios mio! señorita Salsafete! que haceis! deteneos! exclamaron á coro una docena de voces. Basta, basta. Ya vemos demasiado claramente como debe hacerse! Dejad! dejad! Y muchos convidados se levantaban ya, para impedir á la señorita Salsafete que adoptase el traje de la Venus de Médici, cuando su objeto fué conseguido de una manera tan eficaz como repentina, por una serie de gritos penetrantes, ó mejor dicho de ahullidos de rabia, que llegaron á nuestros oidos de la habitacion principal del castillo. Mis nervios se afectaron sensiblemente con aquellos clamores; pero no pude menos de compadecer á mis comensales. Nunca, desde que estoy en el mundo, he visto á seres racionales mas atrozmente espantados. Pusiéronse descoloridos como cadáveres, se acurrucaron en sus asientos con el oido en acecho, y se pusieron á temblar y hacer gestos de terror. La gritaria volvió á sonar de nuevo, mas fuerte al parecer; después volvió á sonar por tercera vez con mucha mas energia, y últimamente una cuarta, aunque con menos intensidad. Al cesar aparentemente el ruido, los convidados recobraron inmediatamente su valor, se reanimaron y se pusieron á hablar como antes. Yo me permití entonces preguntar la causa de aquel alboroto. —Una bagatela! dijo Mr. Maillard. Nosotros estamos habituados á estos incidentes, y nos preocupamos poco de ellos. Algunas veces nuestros pensionados se entretienen en gritar todos á un mismo tiempo; el uno escita al otro, como acontece á una jauría de perros durante la noche. Sin embargo, á esos conciertos siguen algunas veces tentativas de revolucion, y entonces hay hasta cierto punto, peligro en la estancia. —Y cuántos pensionados tenéis? —Pasan de una docena en este momento.

—La mayor parte serán mujeres, presumo. —Oh! no. Todos nuestros enfermos son hombres y gente fornida, os respondo de ello. —¿De veras? Habia creído siempre que el sexo débil se hallaba en mayoría en los establecimientos de esta clase. —En general sí; pero hay excepciones. No hace mucho que teníamos aquí unos veinte y cinco enfermos, y de ellos diez y ocho eran mujeres; pero luego, las cosas han cambiado, como veis. —Han cambiado, como veis, interrumpió el caballero que habia maltratado los aros de la señorita Laplace. —Han cambiado como veis! Repitieron en coro todos los convidados. —Tened vuestras lenguas todos, cuando aqui estais! exclamó mi huésped con voz irritada. A esta orden reinó por espacio de un minuto un silencio mortal, habiendo obedecido tan al pie de la letra una señora á M. Maillard, que sacó la lengua, que era por cierto muy larga, y la tuvo cogida con ambas manos hasta el fin de la comedia con aire resignado. —Y esa señora respetable? preguntó á Mr. Maillard, inclinándose hacia él y bajando la voz; esa buena señora que acaba de hablar, y que nos ha regalado con el co-co-ro-co... no es peligrosa, supongo; nada peligrosa, eh? —Peligrosa! dijo con sorpresa no disimulada; qué es lo que queréis decir? —Solo un poco ligera de cascos! añadió tocándose la frente. Me parece que no me engañó al figurarme que no está peligrosamente atacada, eh? —Dios mio! cómo habeis podido imagináros eso? Ah, esa señora Joyense, mi antigua y mejor amiga está tan mala como yo. Tiene sus escentricidades, lo confieso; pero las mujeres ancianas, bien lo sabéis, y sobre todo las mujeres muy ancianas, son mas ó menos escentricas. —Justo, replicó, y esas otras señoras, y esos otros caballeros? —Son mis amigos y ayudantes, interrumpió M. Maillard enderezándose con arrogancia; mis queridos amigos y mis ayudantes. —Cómo, todos? Las mujeres también? —Ciertamente, dijo; sin ellas nada podríamos; no hay nadie que las iguale en cuidar á un enfermo; tienen unas maneras... bien lo sabéis; su brillante mirada ejerce una influencia maravillosa, una influencia que participa de la fascinacion de la serpiente... Y esto bien lo sabéis,

...nencia á mi juicio, su dedo pulgar en el carrillo izquierdo, y le sacó de repente haciendo un ruido que imitaba bastante bien la detonación de un tapon; después, moviendo diestramente la lengua contra los dientes, produjo un agudo silbido que duró muchos minutos y que quería asemejarse al ruido del Champagne cuando sale espumando. Aquella conducta vi claramente que desagrado á M. Maillard; pero no dijo nada, y la conversacion continuó, usando de la palabra un caballero de corta estatura, sumamente flaco y adornado con una gran peluca. —Y no debemos olvidar, dijo, á aquel bendito que queria pasar por rana—animal con el cual, entre parentesis, tenia bastante semejanza. —Me hubiera alegrado que lo hubiérais conocido (y el viejo se dirigia á mí); porque os hubiera gustado en el alma ver la verdadera expresion con que imitaba al anfibio. Si aquel hombre no era una rana, lo que puedo decir es que habia errado su vocacion. Su canto... uhh... era la nota mas encantadora del mundo. Un verdadero sé de baritono. Y cuando se ponía así con los codos sobre la mesa, después de haber bebido algunos vasos de vino, y abría la boca de este modo, y movía los ojos y los guiñaba como veis, ah!, estoy seguro de que os hubierais abismado en la admiracion de su genio. —No dudo de ello, respondí. —Y también, continuó un nuevo interlocutor, habia un Petit Gaillard que se creía un polvo de tabaco, y se tenía por muy dichoso en no poder ser cogido entre el índice y el pulgar. —Y también habia un Julio de Soulières, genio de los mas singulares, cuya locura consistía en creerse una calabaza, persiguiendo á nuestro cocinero para que le convirtiera en pastel—procedimiento al que rehusaba prestarse el jefe indignado. En mi opinion, sin embargo, un pastel de calabaza de Soulières hubiera sido un delicioso entremés. —Me asombrais, dije lanzando á monsieur Maillard una mirada interrogadora. —Ah, ah, ah! hizo aquel caballero. Eh, eh, eh!—Uh, uh, uh!—Oh, oh, uh, uh, uh! Verdaderamente es una buena chanza! Pero esto no debe admiraros tanto, amigo mio; el señor es un visionario, un ente original, lo que dice no debe tomarse al pie de la letra. —Y también, añadió uno de los convidados, habia un Bouffon-Legrand, caracter no menos escéntrico á su manera. Vuelto loco de amor, se figuraba que te-

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE LA PLAZA. San Gabriel Apóstol. Curros. Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas...

ORDEN DE LA PLAZA. Servicio para el día 18. Farada: Guenap Iberia. Llerena. Jefe de la guardia exterior del real Palacio...

ANUNCIOS

INDUSTRIA Y COMERCIO. VENTA ESPECIONAL Y URGENTE. AGENCIA COMERCIAL DE LA ADUANA. Calle de Carretas, núm. 37. Cto. principal.

secuestros de la aduana y otras causas. Puestos a la venta por orden, inmediatamente y al contado...

Una gran cantidad de telas (mas de 800 piezas) de todos anchos, para camisas, sábanas, tableros, etc...

Una gran cantidad de manteleros sencillos, para 6, 8, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 18 rs. hasta 100...

Una gran cantidad de servilletas y manteleros para 6, 8, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 25 hasta 60 rs. la docena...

Una partida de franjas de colores y blancas, a precios nuevamente reducidos, desde 40 a 14 rs. la vara...

400 docenas de pecheras hechas a mano, reducidas a 80, 100, 150 y 200 rs. la docena...

INTERESANTE A LOS PADRES DE FAMILIA. Un sacerdote tiene establecidas clases de religión, latinidad y nociones de geografía e historia universal...

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN Sesta corte, calle de Leganitos, número 12 antiguo, 19 moderno...

NUNCA MEJOR OCASION. LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIZA. POR CAUSA DE CESACION DE COMERCIO. TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS. Venta de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros...

ALMONEDA. PORTENER QUE DES-ocupar el local, a causa del derribo, se hace almoneda de todos los muebles existentes en el antiguo almacén...

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GARANTIZADOS. Se acaba de recibir un buen surtido de los mismos en la Carrera de San Gerónimo...

EN UN PUNTO CENTRICO SE CEDEN dos gabinetes con dos alcobas, con asistencia ó sin ella...

FONDA ESPAÑOLA. ESTE ESTABLECIMIENTO, con motivo del derribo de la casa de la calle del Arsenal...

NUÉVA CASA DE PRESTAMOS. SE da dinero sobre toda clase de efectos. Calle de Fuencarral, núm. 5, principal.

HUESPEDES. CALLE DEL HORNO. De la Mata, núm. 8, tercero, derecha. se reciben a 8 rs. y con principio a 9...

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTAGRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA. Vapores grandes y de marcha sobresaliente...

Indudablemente, dije. Y además este vino obra también algo en la cabeza; y comprenderéis que tiene alguna fortaleza...

ber vaciado los frascos de Santerno y Clos-Vougeot, que estaban delante de nosotros, proseguimos nuestra conversación en voz alta...

gama de ideas y de toda clase de hábitos convencionales. Por otra parte, había viajado bastante para pertenecer a la escuela de mi admiración...

señorita Laplace, M. de Kock tiene el honor de beber a vuestra salud. Dichas estas palabras, M. de Kock hizo un profundo saludo...

Entre otros seres originales, continúa un personaje de aspecto cadavérico, que estaba al otro extremo de la mesa...